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蒙牛加大香港布局 搶攻海外市場
盧敏放：完善灣區工廠建設 提升產品質素

作為一家在港上市企業、同時也
是最早進入香港市場的內地乳品企
業，蒙牛高度重視產品品質提升與不
斷創新。 「這兩天還有一個好消息，
就是特區第七屆立法會選舉成功舉
辦，在 『愛國者治港』 原則上邁出了
堅實一步。」 盧敏放在致辭時首先表
達了對於香港立法會選舉成功的喜悅
之情，認為香港行穩致遠、繁榮穩
定，不光是香港市民的一致訴求，同
樣也是全國人民的共同期待。

健康需求增加 帶來新機遇
面對來勢洶洶的Omicron變種新

冠病毒，全球再次面臨挑戰。在疫情
背景下，中國為世界探索的不僅是關
於疫情的防控解決方案，還有推動經
濟增長的有效方案。在疫情應對過程
中，中國經濟湧現出一批新的增長
點。 「對乳業及更廣闊的消費品來
說，消費者對健康需求的持續提升和
對美好生活嚮往，成為了企業新的增
長動力。」 盧敏放強調，越是創新，
越是符合消費者需求的產品和服務，
就越能得到市場認可，創造越大的價
值。這一點也和中央經濟工作會議提
出的 「穩增長」 精神一致。

在穩中求進中去尋找內生動力，
盧敏放認為新的動能來自整個企業自
身的創新。對蒙牛而言，一方面是在

現有體制內推動創新工作室、自我創
業、自主創業、員工共創的一個結構
建設，另一方面是以更開放的態度推
動與外部合作，包括與內地合作者及
海外合作者完成生態圈的共創，可以
為企業帶來更多增長動能。

與境內外合作者完善生態圈
值得關注的是，蒙牛全品類產品

目前已進入香港市場，蒙牛在粵港澳
大灣區包括工廠、供應鏈、冷鏈等的
建設也基本完成。盧敏放表示： 「蒙
牛在廣東清遠有幾期的工廠建設，完
全可以滿足整個香港市場的供應，且
建設規模也是中國第一批獲得三同
（同線同標同質）標準的能夠出口的
一個基地。」

展望未來，盧敏放坦言，下一步
就是把整個供應鏈，包括冷鏈、直送
等服務、通關環節的建設做好，待到
疫情緩解，未來蒙牛對香港市場的供
應，以及為香港消費者提供的服務都
將得到提升，為香港市民帶去更新鮮
更有品質的產品。

「香港不僅是本地的一個消費市
場，也是一個資本平台、貿易平
台。」 盧敏放指出，蒙牛在拓展東南
亞市場的過程中，也有在香港進行服
務、高端品類產品和品牌投資等布
局，為拓展海外市場提供支撐。

「第十二屆央
視財經論壇．香
港」 昨日舉行，正

值廣州迎來年底 「大寒潮」 ，氣溫急
降。論壇現場不少嘉賓、聽眾雖然都
在西裝外多披了一層外套，但台上精
彩的財經話題讓大家聽得全神貫注。
穿越風雨而來的中國經濟，GDP增速
的變化、大宗商品價格的大幅波動、
外貿出口 「缺櫃」 、「專精特新」小巨
人企業的發展……2021年的經濟熱
詞在台上一次次掀起熱烈討論，台上
台下嘉賓聽眾熱情始終高漲，全然忘
卻了罕有跌破10℃濕冷的南方冬天。

論壇結束時，《大公報》記者看
到來自粵港澳大灣區等地的聽眾自發
合影留念。不少台上觀點犀利的嘉賓
在回座位時，引來各行各業的企業家
等觀眾慕名來提問交流，場面熱烈。

寒冷的天氣無法冷卻熱情，大家
互相 「掃」 手機添加社交賬戶好友，
遞上名片交流。有十多個嘉賓觀眾更
是在主論壇的大屏幕排排企來大合
照。還有嘉賓錄下視頻表達祝願：
「期待明年香港和內地恢復正常通關

後再聚首見面。」
大公報記者盧靜怡、黃寶儀、帥誠

【大公報訊】記者盧靜怡、黃寶
儀、帥誠報道： 「隨着國家戰略科技力
量加快壯大，中國產業鏈韌性也得到提
升。」 中國國際經濟交流中心副理事長
韓永文昨日在 「第十二屆央視財經論壇
．香港」 致辭表示，今年中國推進構建
新發展格局、推進高質量發展取得了新
成效，預測國內生產總值（GDP）增長
8%左右，總量將超過110萬億元人民
幣，人均國內生產總值預計將超過1.2
萬美元。

明年經濟「穩字當頭 穩中求進」
韓永文透露一

組數據稱，2021年1
至 11 月

份，中國發明專利授權64.5萬件，實用
新型專利授權271.1萬件，外觀設計專
利授權71.6萬件，說明企業和社會科技
創新力明顯增強。他並指出，明年經濟
工作面對 「需求收縮、供給衝擊、預期
轉弱」 三重壓力和外部環境更趨複雜嚴

峻不確定性。
今年中央經濟工作會議提出，

2022年的經濟工作要穩字當頭、穩中
求進。韓永文認為，中央明確提出明年
在政策把握上，宏觀政策要穩健有力，
積極的財政政策更加注重精準執行，穩
健的貨幣政策要靈活適度保持，保持流
動性合理充裕。微觀政策要持續激發市
場主體活力，振作市場主體信心，深入
推進公平競爭和政策實施，加強反壟斷
和反不正當競爭，以公正監管保障公平
競爭。

韓永文直言： 「相信各種政策的落
地和推進實施，會讓明年的經濟發展走
得更好，中國經濟發展的潛力和韌性會
更強，我們期待着明年中國經濟會有更
好的表現。」

嘉賓互掃手機 冀通關香港再聚

產業鏈韌性提升 中國GDP今年料增8%

【大公報訊】記者盧靜怡、黃寶
儀、帥誠報道：粵港澳大灣區 「專精特
新」 企業可如何突圍？創立於粵港澳大
灣區的科技企業創維集團提出了 「高端
化、科技化和年輕化」 的三大發展方
向。創維集團品牌策劃人劉衛國表示，
創維的兩級科技創新體系和創新科技管
理機制，即創維布局建立各產業板塊研
發中心，不僅設立企業創新基金，且定
期組織企業技術創新大賽，鼓勵技術人
員創新創業，推動創維技術升級和產品
換代。創維規劃期末，年度研發投入佔
銷售收入的比重提高到5%。

創維的多元化人才培養方式也是科
研領域 「遍地開花」 的重要保障。劉衛
國介紹： 「創維通過自主培養、聯合培
養及外部引進相結合的方式，培養各產

業科技人才。」 他表示： 「爭取5年
內，每個產業引進2至3名科技領軍人
才。」

《長津湖》特技 85%由港中小企製作
「最近內地很火爆電影《長津

湖》，3個導演中，2個是從香港過來
的，又有很多特技技術，85%是幾十
家香港中小型企業做的。」香港貿易發展
局中國內地總代表鍾永喜認為，粵港澳
大灣區「專精特新」企業很有發展優勢。

「未來我們往高質量發展內生動
力，就是要做好生態圈這篇文章。」 鍾
永喜說，香港曾經將杭州 「城市大腦」
5個應用場景帶到香港，包括智慧交
通、醫療等。 「因為我們跟東盟不同國
家的城市間有合作，將帶着這個項目單
對單的洽談。同時，很多東盟城市，尤
其是智慧交通方案可以在不改硬件下，
將整個城市出行效率提升兩成，大受歡
迎。」 他認為，對於大量 「專精特新」
企業來說，圍着一兩個比較領先的大企
業生態圈去突圍更加容易被看見。

創維加碼研發投入 三招培育人才

【大公報訊】記者盧靜怡、黃寶
儀、帥誠報道：香港貿易發展局中國內
地總代表鍾永喜在 「第十二屆央視財經
論壇．香港」 表示：「香港的競爭力、發
展前景是和粵港澳大灣區經濟深度捆綁
在一起的。」香港的發展跟大灣區是非常
密切的，香港前三季度經濟增長7%，
而廣東前三季經濟增長9.7%，粵港在
經濟增長上同樣取得了不錯的表現。

鍾永喜認為，粵港澳大灣區要打造
國際科技創新中心，香港近期對科技投
入力度非常大。過去4年，特區政府總
共投了1300多億元發展科創。 「很多
科技創新，如果在歐洲、美國進行的
話，從研發到成果可能要花兩年。但
是，由於大灣區整個供應鏈比較完整，
還有資本充裕、物流遍布全球的優勢，

可以大幅縮減創新周期。」
至於港企如何拓展內循環市場？鍾

永喜認為，國家打造的內地大循環市
場，不單是內地企業參與，更是一個無
論是港資和內資企業都可參與的開放型
大循環市場。不過，目前仍有香港部分

企業對內地市場、銷售渠道等不熟悉。
為此，貿發局開設了 「T-box升級轉型
計劃」 ，幫助香港企業做品牌提升、渠
道對接、開拓市場。目前已經有逾
1000多家港資企業進入內地，並在經
營、銷售和產品等方面得到提升。

貿發局助港企提升品牌 開拓內地
鍾永喜稱，貿發局還在深圳設立了

大灣區服務中心，在中山、東莞、前
海、橫琴等地成立 「GoGBA港商服務
站」 ，為港商開拓內銷市場提供支持。
「不過，目前香港內地仍未恢復正常跨
境通關，我們期待正常通關之後，能幫
助更多港資公司有效地進入內地市場，
比如帶動港企參與電商、批發市場、專
業展會等都是好的舉措。」

灣區配套完善 研發周期可跑贏歐美

花 絮

▲現場嘉賓在蒙牛展板前合影留念。 大公報記者帥誠攝

粵港澳大灣區建設持續推
進，大灣區不僅成為國家經濟發
展的重要發動機，也是眾多企業
服務海外市場的重要基地。蒙牛
集團總裁盧敏放昨日在廣州出席
「第十二屆央視財經論壇．香
港 」 表示，香港不僅是蒙牛
（02319）一個重要的消費市
場，同樣是重要的資本平台、貿
易平台，蒙牛正不斷完善在大灣
區的供應鏈建設，未來將為香港
市場提供更豐富產品，並以香港
為平台支撐東南亞等海外市場拓
展，為海外市場提供服務。

大公報記者
黃寶儀、盧靜怡、帥誠

廣州報道

2021央視財經論壇
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嘉賓言論重點
蒙牛集團總裁 盧敏放

●香港不僅是蒙牛一個重要的消費市場，同樣是重要的資本平台、貿易平
台，蒙牛正不斷完善在大灣區的供應鏈建設，未來將為香港市場提供更豐
富產品，並以香港為平台支撐東南亞等海外市場拓展，為海外市場提供服務
創維集團品牌策劃人 劉衛國

●創維的兩級科技創新體系和創新科技管理機制，即創維布局建立各產業板
塊研發中心，不僅設立企業創新基金，且定期組織企業技術創新大賽，鼓
勵技術人員創新創業，推動創維技術升級和產品換代。創維規劃期末，年
度研發投入佔銷售收入的比重提高到5%
香港貿易發展局中國內地總代表 鍾永喜

●粵港澳大灣區要打造國際科技創新中心，香港近期對科技投入力度非常大。
過去4年，特區政府總共投了1300多億港元發展科創。大灣區整個供應鏈
比較完整，還有資本充裕、物流遍布全球的優勢，可以大幅縮減創新周期
中國國際經濟交流中心副理事長 韓永文

●今年中國推進構建新發展格局、推進高質量發展取得了新成效，預測國內
生產總值增長8%左右，總量將超過110萬億元人民幣，人均國內生產總值
預計將超過1.2萬美元

大公報記者盧靜怡整理
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